

La commune... autrefois

C'est à l'invitation d'une petite équipe municipale que les habitants de Feigères se sont rendus à la salle polyvalente pour y entendre parler de la vie de la commune... autrefois. Une initiative couronnée de succès qui a surpris les organisateurs, lesquels ne s'attendaient pas à recevoir un public d'une centaine de personnes. Après le mot d'accueil du maire, Jean Berthet, c'est André Borgognon, maire adjoint qui a présenté le livre du chanoine Abel Jacquet "Feigères", édité en 1941, réédité en 1986 à l'initiative du conseil municipal et complété et enrichi d'un ultime chapitre 1939-1986, réalisé grâce au travail de recherches effectué par André Borgognon.

En l'an 1300 avant l'ère chrétienne, Feigères (autrefois Feigeriac, Felgeriacum, Faygères, Feygères), faisait partie de l'Allobrogie. C'est le début de l'histoire de ce village. Au fil des pages, on découvrira la paroisse de Feigères, le régime de la féodalité, les seigneurs du Chatelard, la vie religieuse, la commune et la vie

civile. L'ultime chapitre écrit en 1985 l'aura été grâce aux archives du conseil municipal, à des témoignages, des souvenirs.

La soirée s'est poursuivie avec une très intéressante conférence sur les zones franches, illustrée de diapositives, réalisée par la Société d'histoire La Salévienne et présentée par Max Cazeaux. L'histoire montre que Genève et la Savoie du Nord ont toujours eu besoin les uns des autres.

Au terme d'échanges de territoires, d'arbitrages, on voit poindre en 1401, ce qui sera les premières limites de la zone franche actuelle. L'histoire de celle-ci sera développée au travers des traités de Saint-Julien, 1530 et 1603, de Lucerne, 1560, puis de Paris, 1815, Vienne, 1816 (zone sarde), Turin, 1860 (grande zone), de la convention de "bons voisinages" de 1921, du traité de Versailles, 1919, jusqu'à la sentence arbitrale de Territet du 1^{er} décembre 1933, avec des textes, des anecdotes, des gravures, des cartes qui illustrèrent ces pages d'histoire.



Une soirée qui a rassemblé un nombreux public.

Celles-ci tournées, la parole fut donnée à quatre anciens du village, André Sappey, Madeleine Vallélian, Denise Dupont et Léon Saxod, qui relatèrent avec humour, un peu de nostalgie, la vie au village dans leurs jeunes années, des souvenirs cocasses, malicieux, qui déchaînèrent les rires dans l'assistance qui a pu

ensuite s'intéresser à un survol photographique de la région. Il ne restait plus alors qu'à faire honneur au copieux buffet offert par la municipalité, tout en admirant la collection de cartes postales anciennes, rassemblée et exposée par Alain Schmitt. ■